

I. COMUNIDAD AUTÓNOMA

2. AUTORIDADES Y PERSONAL

Consejería de Salud

Servicio Murciano de Salud

5078 Resolución del Director Gerente del Servicio Murciano de Salud por la que se aprueba la parte específica del temario correspondiente a las pruebas selectivas para el acceso a la categoría estatutaria de Facultativo Sanitario Especialista, opción Cirugía Cardiovascular.

El artículo 6.1. c) de la Ley 5/2001, de 5 de diciembre, de personal estatutario del Servicio Murciano de Salud atribuye al Consejo de Administración la competencia para aprobar la oferta de empleo público para personal estatutario. Por su parte, el artículo 7.2.f) de la citada ley dispone que corresponde al Director Gerente de la citada empresa pública, la convocatoria de las pruebas selectivas para el acceso a la condición de personal estatutario fijo y el nombramiento de quienes las superen.

Asimismo la citada ley dispone que el Servicio Murciano de Salud, de acuerdo con sus competencias, deberá efectuar periódicamente convocatorias públicas de procedimientos selectivos para el acceso a las categorías/opciones estatutarias previstas en el Decreto 119/2002, de 5 de octubre (BORM 15.10.2002).

A la vista de ello, y teniendo en cuenta que el artículo 24 de la Ley 5/2001 dispone que la selección del personal estatutario fijo se efectuará con carácter general a través del sistema de concurso-oposición, resulta necesario, en aras de la seguridad del proceso, publicar los distintos temarios que serán utilizados para la realización de la fase de oposición de las pruebas selectivas que se convoquen.

En cualquier caso, la publicación de estos temarios no presupone el deber de convocar pruebas selectivas ni un número determinado de plazas, por tratarse de aspectos que han de ser regulados en las correspondientes ofertas de empleo público.

Dentro de dicho proceso, y mediante la presente Resolución, se hace pública la parte específica del temario que integrará la fase de oposición para el acceso a la categoría de Facultativo Sanitario Especialista, opción Cirugía Cardiovascular.

A la vista de lo expuesto, en ejercicio de las competencias atribuidas por el artículo 7 de Ley 5/2001, de 5 de diciembre, de personal estatutario fijo del Servicio Murciano de Salud,

Resuelvo:

Primero: Aprobar la parte específica del temario correspondiente a las pruebas selectivas para el acceso a la categoría estatutaria de Facultativo Sanitario Especialista, opción Cirugía Cardiovascular, del Servicio Murciano de Salud (Anexo), sin perjuicio de las adaptaciones que, por las peculiaridades de las plazas convocadas, puedan realizarse en cada convocatoria.

Segundo: La presente resolución entrará en vigor al día siguiente al de su publicación en el Boletín Oficial de la Región de Murcia.

Tercero: Contra la presente resolución se podrá interponer recurso de alzada ante el Excmo. Sr. Consejero de Salud, en el plazo de un mes, a contar a partir del día siguiente al de su publicación en el Boletín Oficial de la Región de Murcia, de conformidad con lo establecido en los artículos 114 y 115 de la Ley 30/1992, de 26 de noviembre, de Régimen Jurídico de las Administraciones Públicas y del Procedimiento Administrativo Común.

Murcia, 4 de julio de 2017.—El Director Gerente, Asensio López Santiago.

Temario

Facultativo Sanitario Especialista, opción Cirugía Cardiovascular

Parte específica

Tema 1.- Historia de la cirugía cardiovascular.

Tema 2.- Anatomía quirúrgica cardíaca y vascular.

Tema 3.- Evaluación del preoperatorio. Estratificación de riesgo.

Tema 4.- Anestesia y farmacología en la cirugía cardiovascular. Estrategias y programas de ahorro de sangre.

Tema 5.- Técnicas de perfusión extracorpórea. Hipotermia, parada circulatoria y cardioplejía.

Tema 6.- Cuidados posquirúrgicos en la cirugía cardiovascular.

Tema 7.- Gestión asistencial y lista de espera quirúrgica: criterios de ordenación temporal de las intervenciones quirúrgicas en patología cardiovascular.

Tema 8.- Indicaciones para revascularización miocárdica.

Tema 9.- Técnicas de revascularización miocárdica. Reoperaciones coronarias.

Tema 10.- Cirugía combinada: revascularización miocárdica en presencia de enfermedad arterial carotídea.

Tema 11.- Revascularización miocárdica en situación de infarto agudo de miocardio.

Tema 12.- Cirugía de la comunicación interventricular postinfarto y ruptura de la pared libre ventricular.

Tema 13.- Cirugía de la insuficiencia mitral isquémica.

Tema 14.- Cirugía de aneurisma de ventrículo izquierdo.

Tema 15.- Tratamiento quirúrgico de las arritmias. Técnicas de ablación de la fibrilación auricular.

Tema 16.- Cirugía de la electroestimulación. Indicaciones y técnicas de implantación de marcapasos y desfibriladores. Consulta de seguimiento.

Tema 17.- Etiología, fisiopatología, historia natural, diagnóstico e indicación quirúrgica de las lesiones de la válvula aórtica.

Tema 18.- Cirugía de la válvula aórtica. Tipo de prótesis y técnicas de implantación.

Tema 19.- Uso de homoinjertos aórticos y pulmonares. Procedimiento de Ross.

Tema 20.- Cirugía aórtica en pacientes con anillos aórticos pequeños.

Tema 21.- Técnicas de reparación y conservación de la válvula aórtica.

Tema 22.- Técnicas de tratamiento quirúrgico de la miocardiopatía hipertrófica y miocardiopatía dilatada.

Tema 23.- Etiología, fisiopatología, historia natural, diagnóstico e indicación quirúrgica de las lesiones de la válvula mitral.

Tema 24.- Cirugía de la válvula mitral. Tipos de prótesis, técnicas de implantación y diversas vías de acceso.

Tema 25.- Cirugía reconstructiva de la válvula mitral.

Tema 26.- Etiología, fisiopatología, historia natural, diagnóstico e indicación quirúrgica de las lesiones de la válvula tricúspide.

Tema 27.- Cirugía de la válvula tricúspide. Tipos de prótesis y técnicas de implantación. Cirugía reconstructiva de la válvula tricúspide.

Tema 28.- Etiología, fisiopatología, historia natural, diagnóstico e indicación quirúrgica de la afección de múltiples válvulas cardíacas.

Tema 29.- Técnicas quirúrgicas en la afección de múltiples válvulas cardíacas.

Tema 30.- Manejo quirúrgico de la afección combinada valvular e isquémica.

Tema 31.- Etiología, indicaciones y tratamiento quirúrgico de la endocarditis valvular.

Tema 32.- Cirugía robótica, por puertos y mínimamente invasiva en la cirugía cardíaca.

Tema 33.- Definición, etiología, clasificación, diagnóstico e indicación de tratamiento quirúrgico de las disecciones de aorta aguda y crónica.

Tema 34.- Técnicas quirúrgicas para el tratamiento de las disecciones de aorta.

Tema 35.- Tratamientos quirúrgicos de los diversos tipos de aneurismas crónicos de aorta ascendente, arco, aorta descendente y aneurismas toracoabdominales.

Tema 36.- Cirugía endovascular: abordajes diagnósticos y terapéuticos en cirugía endovascular. Exclusión de aneurismas abdominales y torácicos mediante el empleo de endoprótesis. Papel de las endoprótesis en la disección aórtica y rotura aórtica.

Tema 37.- Manejo quirúrgico de la ruptura traumática de la aorta.

Tema 38.- Manejo quirúrgico de traumas cerrados y penetrantes del corazón y grandes vasos.

Tema 39.- Etiología, fisiopatología, diagnóstico y tratamiento quirúrgico de las enfermedades que afectan al pericardio.

Tema 40.- Manejo quirúrgico del tromboembolismo pulmonar.

Tema 41.- Clasificación, incidencia, patología, clínica, diagnóstico y tratamiento quirúrgico de los tumores cardíacos.

Tema 42.- Cirugía de las enfermedades cardíacas congénitas en el adulto.

Tema 43.- Cirugía de la insuficiencia cardíaca crónica: resincronización ventricular. Cirugía de restauración ventricular.

Tema 44.- El donante cardíaco: selección y manejo quirúrgico.

Tema 45.- El receptor de trasplante cardíaco. Etiología, evaluación, indicación y contraindicaciones para trasplante.

Tema 46.- Técnicas quirúrgicas del trasplante cardíaco.

Tema 47.- Tratamiento postoperatorio del trasplante cardíaco, terapia inmunosupresora y diagnóstico de complicaciones.



Tema 48.- Asistencia circulatoria temporal y de larga duración. Tipos de soporte. Selección de pacientes. Técnicas quirúrgicas de implantación.

Tema 49.- Patología de los troncos supraaórticos. Indicaciones y abordaje quirúrgico.

Tema 50.- Patología de la aorta torácica, abdominal y de sus ramas (expansiva y oclusiva). Aneurismas periféricos. Falsos aneurismas.

Tema 51.- Isquemia aguda de las extremidades. Tratamiento médico y quirúrgico.

Tema 52.- Isquemia crónica de las enfermedades. Tratamiento médico y quirúrgico.

Tema 53.- Diversos tipos de injertos usados en cirugía vascular.